
 

 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 4. Juli 2017 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

 

Anwesend: Ortsvorsteher Günter Schlecht 

 als Vorsitzender 

 

 

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

 Matje 

 Petersik 

 Renckly 

 Turowski 

 Weltin 

 

 

Entschuldigt: Böhringer 

 

 

Ferner: -/- 

 

 

Urkundspersonen:  OR Matje 

  OR Weltin 

 

 

Schriftführung: Asal 

 

 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

 

Ende: 20.45 Uhr 
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TOP 1 

Jahresbericht der A-L Grundschule und des Fördervereins der A-L-G 

 

Zu Beginn der Sitzung dankt der Vorsitzende dem Hauinger Bürger Wolfgang Huber für 

die ehrenamtliche Sanierung der drei Begrüßungstafeln bei den Ortseinfahrten in Hauin-

gen und überreicht ihm einen Essensgutschein. 

 

 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt Rektor Herrn Winzer, sowie Herrn Haak Vorsitzender des För-

dervereins der A-L-G- Schule in Hauingen. 

 

Herr Haak bedankt sich für die Einladung. Er kann positiv über den Förderverein berich-

ten.  Die Projekte aus dem vergangen Schuljahr, wie z.B. die Kooperation mit dem Kin-

dergarten und der Bücherei Hauingen, das Theaterprojekt und die „Erlebnis- pädagogi-

schen Projekte“ können mit viel Erfolg weiter geführt werden. Es wurde ein Sponsorenlauf 

organisiert, bei dem Spenden in Höhe von € 1600,-- eingenommen werden konnten. Die 

Gartenhütte wurde repariert und der Schulgarten in Ordnung gebracht. Durch die Ko-

operation mit Eltern und Kindergarten wird der Garten auch über die Sommerferien ge-

pflegt. Bei künftigen Projekten möchte man sich wieder darauf besinnen, in erster Linie 

für die Unterstützung der Schüler da zu sein.  

 

Herr Winzer freut sich, dass die verbindliche Grundschule in Hauingen mit ihrem Betreu-

ungsangebot erhalten bleibt. Auch im Schuljahr 2017/2018 kann man, mit 140 Schülern 

und 15 Lehrern, zweizügig bleiben. Die Klassenstärke liegt bei 18 bis 10 Kindern pro Klas-

se. In Hauingen sind genügend, gut möblierte und geräumige Klassenzimmer vorhanden. 

Auch Musik, Kunst und PC- Räume stehen zur Verfügung. Es wird auch im nächsten 

Schuljahr eine Betreuung, vom SAK Lörrach im Auftrag der Stadt Lörrach, geben. Ziel ist 

es, Familien und Beruf zu vereinbaren.  Bei Bedarf können die Kinder von morgens 7 Uhr 

bis nachmittags 17.00 Uhr, inclusive Frühstück und Mittagessen, betreut werden. Zusätz-

lich werden pädagogische Freizeitangebote gemacht. Anmeldungen für das kommende 

Schuljahr müssen bis zum 15.07.17 verbindlich abgegeben werden. 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich herzlich für die Kooperationen und die gute geleistet Ar-

beit. Er freut sich, dass die A-L-G Schule für die kommenden Jahre gesichert ist. 

 

OR Bachmann – Ade freut sich über die Nachricht,  dass die A-L-G Schule als Halbtags-

schule erhalten bleibt. Die Kinder können so im Dorf nachmittags ins Vereinsleben inte-

griert werden und für den Schulweg gilt; kurze Beine kurze Weg. 

 

OR Weltin freut sich über die Bewirtschaftung des Schulgartens. Es ist wichtig für Kinder 

den Umgang mit Saatgut und Blumen zu lernen. 

 

OR Turowski freut sich über die optimale Schülerzahl pro Klasse. 
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OR Petersik möchte wissen in welche Schule die Kinder aus der Anschlussunter- 

bringung gehen werden und ob eine Betreuung am Nachmittag  bezahlbar wäre. 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass man zur jetzigen Zeit dazu noch keine Aussagen treffen 

kann. Es bleibt abzuwarten wie viele Kinder untergebracht werden müssen. 

 

OR Matje möchte wissen, warum eine verbindliche Anmeldung beim SAK zur Betreuung, 

bereits bis Mitte Juli erfolgen muss. Endgültige Stundenpläne gibt es doch erst zum neu-

en Schuljahr. 

 

Herr Winzer bedauert dies auch, da viele Eltern dadurch stark verunsichert sind.  

Der SAK braucht diesen Vorlauf um richtig planen zu können. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für den ausführlichen und umfangreichen Bericht bei 

Herrn Winzer und Herrn Haak. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 2 

Feuerwehr Hauingen - Erneuerung Tore 

Vorlage: 130/2017 

 

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. 

 

 

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

1. Die Planung für den Einbau neuer Tore in der Feuerwache Hauingen wird geneh-

migt. 

 

2. Die Kosten für die Durchführung der Maßnahme in Höhe von 60.000 € brutto 

werden genehmigt. 

 

 

wird einstimmig zugestimmt. 
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TOP 3 

Vergabe von Lörracher Sportstätten an auswärtige Vereine und Nutzer 

Vorlage: 120/2017 

 

 

Der Vorsitzende erklärt die Vorlage ausführlich. 

 

Der Beschlussvorschlag: 

 

 

Die neuen Regelungen zur Miet- und Entgeltordnung finden ab dem Schuljahr 

2017/2018 ab dem 01. August 2017 Anwendung. 

 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 4 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der Vorsitzende gibt Nachstehendes bekannt: 

 

Vollsperrung  „Am Lehbühl“ bis zum 31.08.2018. Neubau eines Mehrfamilienhauses, 

Am Lehbühl 7 a/b. Aufstellen eines Baukrans. Für Fußgänger bleibt ein Fußweg von ei-

nem Meter breite frei. Alle Anlieger sind vom Bauunternehmen vor Beginn der Bauarbei-

ten zu unterrichten. 

 

Der Hauinger Bürger, Herr Manfred Helm (Schwarzwaldverein Lörrach) hat beim Wald-

weg „Dietmar-Hertl-Weg“  den Zusatz „Förster 1985 – 2001“ angebracht. 

 

Die nächste öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates, nach der Sommerpause, findet am 

Dienstag, den 12. September 2017 statt. 
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TOP 5 

Allgemeine Anfragen 

 

 

 

OR Petersik möchte darauf hinweisen, dass sie die Anschlussunterbringung für Flüchtlin-

ge, die von der Stadt Lörrach auf drei Jahre geplant wird, als blauäugig erachtet. Auch in 

drei Jahren wird in der Stadt Lörrach nicht genügend  Wohnraum zur Verfügung stehen 

um die Flüchtlinge ordnungsgemäß unter zu bringen. 

 

OR Weltin möchte darum bitten, dass beim Anwesen Reimann in der Soormatt, die He-

cke zurückgeschnitten wird. Die Einsicht in den öffentlichen Verkehrsraum stark beein-

trächtigt. 

 

OR Weltin weist darauf hin, dass entlang des Soormattbaches die Schüttung des Weges 

nur sehr schlecht verdichtet ist. Das Laufen für ältere Bürger ist hier gefährlich. Er bittet 

um eine neuerliche Verdichtung. 

 

OR Weltin bedauert, dass die Sparmaßnahmen der Stadt Lörrach auch die Blumen und 

Blumenbeete betreffen. Alle umliegenden Gemeinden haben an öffentlichen Gebäuden 

Sommerblumen. Leider wurde dies in Lörrach nun auch gestrichen. 

 

OR Matje möchte wissen, wann endlich wieder die Gespräche über Grundstückskäufe 

durch die Stadt zum geplanten  Hochwasserrückhaltebecken, geführt werden. Viele Bür-

ger äußern sich besorgt. 

 

OR Bachmann – Ade möchte darum bitten, dass der GVD verstärkt das Parkverbot in der 

Unterdorfstraße kontrolliert. Hier wird immer noch fast täglich und am Wochenende ge-

parkt. 

 

 

 

 

   

 

 

 

TOP 6 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Bürger Herr Wolfgang Huber möchte darum bitten, dass der Gehweg in der Brückenstra-

ße, von Hauingen in Richtung Brombach, direkt nach der Wiesenbrücke, zum kleinen 

Fußweg,  wieder abgesenkt wird. Dies wurde nach der Brückensanierung vergessen.  
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TOP 7 

Offenlegungen 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung, des Ortschaftsrates Hauingen, vom 

23. Mai 2017. 

 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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